
 

Ata da 5ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

77 

ATA DA 5ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 20 DE FEVEREIRO DE 2018 

DVD A5/2018 
 
Aos vinte dias do mês de fevereiro de dois mil e dezoito, no Centro Cívico, é realizada a 
QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Segunda Sessão Legislativa, da Décima Sétima 
Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Almir 
Roberto Cicote (Cicote) – Presidente, Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) – 2º 
Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) – 3ª Secretária, Lucas 
Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – Vice-
Presidente, Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – 1ª Secretária, Jobert Alexandrino (Professor 
Minhoca), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti 
(Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes 
(Zezão), sob a presidência dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), e secretariada pelos Vereadores Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), André Scarpino (André Scarpino), Pedro Luiz Mattos 
Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Antonio Rodrigues 
da Silva (Tonho Lagoa) e Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra). Às quinze horas e 
dezessete minutos, assume a presidência o Sr. Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite) e declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores André Scarpino (André Scarpino), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Jorge Kiomassa Kina (Jorge 
Kina), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), 
Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). 
APROVADAS as seguintes atas: 45ª Sessão Solene, realizada em 28 de novembro de 
2017; 47ª Sessão Solene, realizada em 06 de dezembro de 2017; 2ª Sessão Ordinária, 
realizada em 06 de fevereiro de 2018; e 1ª Sessão Extraordinária, realizada em 06 de 
fevereiro de 2018. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ 2506/17 (1698) Encaminha Veto Parcial ao Autógrafo n. 01/18, referente ao PL 
01/2018, de iniciativa do Executivo, que dispõe sobre a suspensão do aumento real do 
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valor dos créditos decorrentes dos lançamentos do Imposto Sobre a Propriedade Predial 
e Territorial Urbana – IPTU, realizado nos termos da Lei n. 9.968, de 13 de julho de 2017, 
que dispõe sobre alterações na legislação tributária municipal, relativa à planta genérica 
de valores [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 155/18 (1908) Encaminha para 
apreciação e deliberação o PL 06, de 19 de fevereiro de 2018, que altera a Lei n. 6.586, 
de 08 de dezembro de 1989, que dispõe sobre o Imposto sobre a Transmissão “Inter 
Vivos” de Bens Imóveis e Direitos Reais – ITBI [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA 
E FINANÇAS]; 2506/17 (2000) Comunica Veto Parcial ao Autógrafo 01/2018, referente ao 
PL 01/2018, de iniciativa do Executivo, que dispõe sobre a suspensão do aumento real do 
valor dos créditos decorrentes dos lançamentos do Imposto Sobre a Propriedade Predial 
e Territorial Urbana – IPTU, realizado nos termos da Lei n. 9.968, de 13 de julho de 2017, 
que dispõe sobre alterações na legislação tributária municipal, relativa à planta genérica 
de valores [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ 154/18 (1841) Encaminha cópia de demonstrações contábeis referentes ao mês 
de janeiro de 2018 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTA ISABEL (1906) Comunica 
eleição da Mesa Diretora para o ano de 2018 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CONSELHO 
MUNICIPAL DA PESSOA IDOSA DE SANTO ANDRÉ – CMPI (1674) Encaminha 
solicitação dos conselheiros representantes da sociedade civil daquela entidade [CIENTE. 
AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 
FUNDEB 1661/17 (1924) Encaminha cópia do parecer do Conselho do Fundeb, que trata 
da prestação de contas referente ao 4º trimestre de 2017 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
CRAISA 156/18 (1909) Encaminha cópia de editais de licitação [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
DEFENSORIA PÚBLICA DO ESTADO DE SÃO PAULO (2015) Comunica intenção de 
realização de audiência pública, com data provável para o dia 24/03/2018, das 14:00h às 
18:00h e solicita indicação de um representante para compor o cerimonial de abertura e 
realização de fala [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. [COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. [PARA AS 
PROVIDÊNCIAS]. INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO ANDRÉ 1422/17 (1840) 
Envia cópias de balancetes relativos ao mês de dezembro de 2017 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
SEMASA 08/18 (1653) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 16/18 [CIENTE. 
AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
08/18 (1842) Encaminha cópia do Edital de Pregão 17/18 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). EXPEDIENTE 
INTERNO: VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 2258/17 
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(2003) Requerimento ao Fórum de Santo André, Primeira Vara da Fazendo Pública, de 
informações sobre o processo de regularização do Parque Represa Billings; 193/18 
(2004) Requerimento de cópia de inteiro teor do Processo PSA n. 10119/14, referente à 
denominação de logradouro público, Núcleo Lamartine; 381/17 (2005) Indicação para 
remoção de árvore na Rua Sérgio Buarque de Holanda n. 16, Parque Marajoara; 657/17 
(2006) Indicação para remoção de árvore na Rua Tanganica n. 10, Parque Novo Oratório. 
VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 556/17 (1926) Indicação para 
limpeza e capinação no entorno da E.E. Profa. Esther Medina, localizada entre as Ruas 
Cabo Verde e Bahia, Vila Lucinda; 556/17 (1927) Indicação para recuperação de 
pavimentação asfáltica na Rua Bahia, em frente ao n. 161, esquina com a E.E. Profa. 
Esther Medina, Vila Lucinda; 163/18 (1928) Indicação para recuperação de pavimentação 
asfáltica na Rua Mandaguari, em frente ao n. 156, Jardim Monte Líbano; 2527/17 (1929) 
Indicação para recuperação de pavimentação asfáltica na Rua Farsália, em frente ao n. 
191, Jardim das Maravilhas; 164/18 (1930) Indicação para recuperação de pavimentação 
asfáltica na Rua Descalvado, em frente ao n. 31, Vila Lucinda. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (CICOTE) 158/18 (1623) Indicação para operação tapa-buracos na 
Travessa Rio Javari, Parque Miami; 188/18 (1993) Indicação para repintura de sinalização 
de solo de pedestres nas Ruas Vera Cruz e Coroados, Vila Pires; 189/18 (1994) Indicação 
para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Campos Vergueiro, Vila Humaitá; 
273/17 (1995) Indicação para limpeza e capinação da Praça Iwao Ito, localizada na Rua 
Juquiá, Vila Eldízia; 594/17 (1996) Indicação para poda da árvore localizada em frente ao 
n. 405 da Rua Carijós, Vila Alzira; 190/18 (1997) Indicação para repintura de sinalização 
de solo de pedestres nas Ruas Brigadeiro Faria Lima e Sargento Silvio Delmar 
Rollemback, Centreville. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO 
LOPES) 186/18 (1990) Requerimento de informações sobre a razão pela qual não foram 
instaladas, bem como implantadas medidas para a efetiva realização da atribuição da 
Secretaria de Meio Ambiente no que diz respeito à saúde, proteção, defesa e bem-estar 
animal; 186/18 (1991) Requerimento de informações sobre a regulamentação do Fundo 
Municipal de Proteção aos Animais, que foi criado através da Lei n. 9.829/16; 187/18 
(1992) PLCM 20/18, que autoriza o Executivo Municipal a garantir o atendimento 
prioritário aos cidadãos com obesidade severa ou mórbida tanto no que diz respeito ao 
tratamento médico quanto ao existente nos diversos tipos de estabelecimentos [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, SAÚDE E CIDADANIA]; 191/18 (2001) Indicação para 
revitalização e limpeza da Passarela Paulo Estevam da Silva, localizada entre a Rua da 
Linha e Av. dos Estados, Vila Metalúrgica; 192/18 (2002) Indicação para implantação de 
melhorias no serviço de varrição em toda extensão do Bairro Campestre [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON 
FUMASSA) 269/17 (1953) Indicação para instalação de corrimãos nas escadarias da 
viela localizada entre a Rua Mandaguari e Rua Niterói, Vila Curuçá; 754/17 (1954) 
Indicação para instalação de corrimãos na escada da viela localizada entre a Rua Jussara 
e Rua Tibagi, Vila Curuçá; 754/17 (1955) Indicação para instalação de corrimãos nas 
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escadas da viela localizada entre a Rua Mandaguari e Rua Tibagi, Vila Curuçá; 615/17 
(1956) Indicação para pavimentação do estacionamento da Unidade de Saúde do Bairro 
Paraíso, situado na Rua Juquiá n. 256, Jardim Cristiane; 1051/17 (1957) Indicação para 
pavimentação asfáltica da Rua Itabuna, correspondente à quadra entre a Rua Piranhas e 
Rua Andaraí, Vila Floresta [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de 
fotos]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 168/18 (1938) 
Indicação para transferir para a iniciativa privada a gestão dos parques municipais, que se 
responsabilizaria pela manutenção e segurança, podendo, em contrapartida, explorar 
atividades comerciais compatíveis, vedando o comércio de bebidas alcoólicas e cobrança 
de ingresso; 142/18 (1939) Indicação para fiscalização e providências quanto às raízes da 
árvore localizada na Rua das Paineiras, em frente ao n. 540, Bairro Jardim; 489/17 (1940) 
Indicação para limpeza na Rua Genofre, em frente ao n. 344, Bairro Bom Pastor; 169/18 
(1941) Indicação para implantação de zona azul nas Ruas Alfreds Paegle e Presidente 
Roosevelt, ao lado do Terminal Rodoviário de Santo André [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) E DIVERSOS VEREADORES 167/18 (1937) Requerimento visando a inserir 
em Ata Voto de Congratulações à Guarda Civil Municipal pela excelente atuação nas 
manifestações dos motoristas de ônibus no dia 19 de fevereiro [JUSTIFICADO pelo 
Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano)]. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 4067/17 (2011) Indicação para 
instalação de lombofaixa na altura dos números 425 e 450 da Av. Dr. Antônio Álvaro, Vila 
Assunção; 1761/17 (2012) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores 
do Jardim Las Vegas, que solicitam a instalação de duas lombofaixas na Rua Otávio 
Cândido, uma na altura do n. 230 e outra defronte à Coop; 935/17 (2018) Requerimento 
de informações referentes à nova prestadora de serviços de saúde dos servidores 
públicos de Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) E DIVERSOS 
VEREADORES 935/17A (1936) Requerimento à Mesa de constituição de Comissão de 
Assuntos Relevantes para tratar sobre o Pregão Presencial n. 01/2018, que definiu a nova 
prestadora de serviços de saúde dos servidores públicos de Santo André [JUSTIFICADO 
pelo Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite)]. O Presidente Almir 
Roberto Cicote (Cicote) parabeniza pela iniciativa. VEREADORA ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 162/18 (1920) Indicação para retirada de 
entulho localizado na Rua Soldado Dorival de Brito, Bairro Cidade São Jorge; 2300/17 
(1921) Indicação para limpeza e capinação em toda extensão da Rua Adamantina, Vila 
Linda; 52/17 (1922) Indicação para colocação de lombofaixa na Av. Queirós Filho n. 333, 
Vila Guaraciaba; 195/18 (2017) PLCM n. 21/18, que autoriza o Poder Executivo a criar e 
instituir o “Banco dos Livros” no âmbito do Município de Santo André e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]. VEREADOR 
JORGE KIOMASSA KINA (JORGE KINA) 159/18 (1910) Indicação para operação tapa-
buracos em um trecho da Rua Friburgo, Vila Francisco Matarazzo; 119/17 (1911) 
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Indicação para limpeza e capinação de uma sarjeta localizada na Rua Arujá, Vila Curuçá; 
119/17 (1912) Indicação para remover um veículo em estado de abandono estacionado 
em frente ao n. 46 da Rua Arujá, Vila Curuçá; 160/18 (1913) Indicação para colocação de 
uma lombofaixa em trecho da Rua Dr. Henrique Calderazzo, Bairro Paraíso; 512/17 
(1914) Indicação para operação tapa-buracos em um trecho da Rua Oratório, Parque das 
Nações. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) 2742/17 
(1948) Indicação para implantação de feira livre noturna no Paço Municipal; 780/17 (1949) 
Indicação para remoção de árvore na Av. Gago Coutinho, que ocupa todo o passeio e 
impede o trânsito de pedestres; 863/17 (1950) Requerimento de cópia de ata da reunião 
do Conselho de Administração da EMHAP; 3491/17 (1951) Requerimento de informações 
a respeito de estagiários admitidos para a Administração Pública Municipal, incluindo as 
secretarias, autarquias e fundações; 935/17 (1952) Requerimento de esclarecimentos a 
respeito da licitação em andamento pelo Instituto de Previdência dos Servidores para a 
contratação de empresa operadora dos serviços de saúde aos servidores públicos e 
dependentes; 3811/17 (1998) Emenda Modificativa ao PL 47/17, do Executivo, que visa a 
alterar a Lei n. 9.556, de 05 de março de 2014 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Pela ordem, o Vereador Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes) parabeniza o Vereador Lucas Zacarias de Araujo (Lucas 
Zacarias) por suas proposituras. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO 
(LUIZ ALBERTO) 177/18 (1972) Indicação para operação tapa-buraco na Vila Scarpelli, 
principalmente nas Ruas Graciliano Ramos, Senador Dantas e Ibiúna, em toda sua 
extensão; 656/17 (1973) Indicação para limpeza e capinação na Av. Marginal Córrego 
Taioca, Jardim Las Vegas; 178/18 (1974) Indicação para limpeza e capinação de terreno 
localizado na Rua João Pelozzo com a Rua Ernesto Pedron n. 276, Jardim Milena; 179/18 
(1975) Indicação para limpeza e capinação na calçada localizada na Rua José Marcon, 
Jardim Las Vegas; 3189/17 (1976) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Aggeu 
Silveira Monteiro, Jardim Las Vegas. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. FÁBIO DOS 
SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES). VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA 
BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 3101/17 (1942) Indicação para implantação de parada 
de ônibus nas proximidades das escolas Prof. Antonio Pavanello e EMEIEF Ivone Maria 
Zanei, localizadas na Rua Expedicionário Oscar Vano, Jardim Las Vegas; 3124/17 (1943) 
Indicação para implantação de redutor de velocidade/lombofaixa  e repintura de 
sinalização de solo na altura do n. 30 da Rua José Cordeiro, Jardim Las Vegas; 170/18 
(1944) Indicação para repintura da sinalização de solo em toda extensão das Avenidas 
Gilda e Higienópolis, Vila Gilda; 171/18 (1945) Indicação para revitalização e manutenção 
da Praça Assunção, Vila Assunção; 1220/17 (1946) Indicação para revitalização e 
manutenção da Praça Almeida Júnior, Vila Assunção. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1517/17 (2007) 
Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Hélio Lobo, Vila Eldízia; 
2028/17 (2008) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua 
Anaconda, Parque Novo Oratório; 1462/17 (2009) Indicação para limpeza e capinação da 
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área de lazer localizada ao lado do n. 135 da Rua Vinhedo, Jardim Santo Antonio. 
VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) 174/18 (1968) 
Requerimento de informações sobre o valor anual gasto com energia elétrica nos prédios 
públicos no município; 144/18 (1969) Requerimento ao Superintendente da Craisa de 
cessão de espaço para realização de evento beneficente organizado pela União Vila Sá 
Futebol Clube, através do Espaço Consciência e Luz; 175/18 (1970) Indicação para 
aproveitamento do prédio que abrigava o Hospital das Nações, na Av. Brasil n. 199, 
Parque das Nações, para instalação de Hospital do Homem no local; 176/18 (1971) 
Requerimento ao Superintendente do Semasa de inclusão no aplicativo móvel da 
autarquia do serviço de denúncia anônima referente à emissão excessiva de ruído no 
município. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). 
VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) 181/18 (1978) 
Indicação para que seja encaminhada à Câmara Municipal projeto de lei concedendo 
desconto sobre o valor do IPTU cobrado sobre imóveis localizados em ruas de feiras 
livres do município; 479/17 (1979) Indicação para capinar e limpar a Rua Cisplatina, altura 
do n. 1900, Vila Tibiriçá; 950/17 (1980) Indicação para jogar borra de asfalto em toda 
extensão da Rua Sanhaço, Bairro Clube de Campo; 2657/17 (1981) Requerimento ao 
Comandante do 41º BPM de rondas ostensivas e periódicas na Rua Chuí, Vila Pires 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI 
(RODOLFO DONETTI) E DIVERSOS VEREADORES 180/18 (1977) Requerimento 
visando a inserir em Ata Voto de Aplauso aos policiais da Romu 1265 e Romo 15: GCM 
3ª Classe Figueiredo, GCM 3ª Classe Lauro, GCM 3ª Classe W. Ribeiro, GCM 3ª Classe 
Sapadotto, GCM 3ª Classe Alcenio e GCM 3ª Classe André Luis, que em patrulhamento 
pela favela do Sítio dos Vianas, no último dia 15, prenderam um elemento traficando 
drogas [JUSTIFICADO pelo Vereador Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti)]. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 2212/17 (1931) 
Indicação para recuperação asfáltica da Rua Irlanda, Parque Capuava; 2057/17 (1932) 
Requerimento ao Comandante do 10º BPM de policiamento ostensivo nas imediações da 
EMEIF Machado de Assis, localizada na Estrada do Pedroso, Parque Miami; 165/18 
(1933) Requerimento de informações relativas à Ouvidoria da Cidade de Santo André; 
926/17 (1934) Indicação para capinação no terreno localizado na Rua dos Ciprestes, ao 
lado do n. 1108, Jardim Irene; 166/18 (1935) Indicação para desratização da Rua Santos 
Dias da Silva, altura do n. 19, Bairro Sítio dos Vianas [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 2257/17 
(1958) Indicação para repintura de faixas de pedestres na Rua Evangelista de Souza, 
Jardim Santo Alberto; 2257/17 (1959) Indicação para serviço de tapa-buracos na Rua 
Evangelista de Souza, Jardim Santo Alberto; 3189/17 (1960) Indicação para colocação de 
iluminação de led na Rua Aggeu Silveira Monteiro, Jardim Las Vegas; 2674/17 (1961) 
Indicação para colocação de obstáculos em viela na Rua Balaclava, Jardim Santo Alberto; 
258/17 (1962) Requerimento de informações sobre atendimento odontológico na US Dr. 
Moysés Fucs, Vila Claudio [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 



 

Ata da 5ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

83 

ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 1823/17 (1982) Indicação para 
remoção da árvore localizada defronte ao n. 1547 da Rua Andrade Neves, Vila Helena; 
182/18 (1983) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores da Rua 
Hermínia Pasqualetti Serra, Jardim Riviera, de recapeamento asfáltico e colocação de 
guias e sarjetas em toda extensão do logradouro; 2334/17 (1984) Indicação para limpeza, 
capinação e desratização do muro de arrimo localizado no final da Rua Junco, Jardim 
Sorocaba; 183/18 (1985) Indicação para limpeza, capinação em toda extensão do passeio 
público na altura do n. 26 da Rua Diogo Leite, Vila João Ramalho; 3262/17 (1999) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores do Jardim Irene, que 
solicitam a colocação de lombofaixa no cruzamento da altura do n. 488 da Estrada da 
Cata Preta e na altura do n. 07 com a Rua Ardille Bacchi, Jardim Irene [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO 
DE JESUS) 2092/17 (1986) Indicação para ampliar o efetivo de seguranças patrimoniais 
em Santo André; 806/17 (1987) Indicação para instalação de placa indicativa de 
denominação de logradouro da Rua Cosenza, Utinga; 184/18 (1988) Indicação para 
implantação de uma rotatória no entroncamento das Ruas Taubaté, Cosenza e 
Jacupiranga, Utinga; 185/18 (1989) Indicação para manutenção da grade de proteção da 
rampa, bem como a remoção de equipamentos da Creche Beth Lobo, localizada na Rua 
Cosenza, Utinga; 194/18 (2010) Indicação para bloquear o acesso de pedestres no 
terreno localizado entre as Ruas Cosenza e Nice, Utinga [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 
902/17 (1917) Indicação para poda de árvores na altura do n. 83 da Rua Patagônia, 
Parque Capuava; 1249/17 (1918) Indicação para limpeza de terreno na Rua Bauru, Bela 
Vista; 3116/17 (1919) Indicação para manutenção na Praça da Democracia, Jardim Alzira 
Franco; 1094/17 (1916) Requerimento ao Governador do Estado de São Paulo de 
informações relacionadas à falta de medicamentos de alto custo no Hospital Estadual 
Mário Covas [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR WILLIANS 
BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) E DIVERSOS VEREADORES 161/18 
(1915) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Aplauso ao Padre Danilo José 
Ravanello pelo importante trabalho realizado à frente da Paróquia Matriz de Santo André 
nos últimos 8 anos [JUSTIFICADO pelo Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra)]. Abre-se espaço, na sessão, para homenagem ao Padre Danilo José. O 
Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) pede a presença de todos os Vereadores para a 
entrega da homenagem e fotos, concedendo a palavra ao Padre. O Padre Danilo José 
Ravanello agradece a oportunidade e sente-se honrado pela homenagem. Atribui a 
homenagem à Igreja Matriz de Santo André que completou 107 anos, realizando com 
muito afinco e dedicação o trabalho. Fala de sua experiência de 8 anos de serviço, 
concluindo que o povo espera que caminhemos próximo a ele, sabendo escutá-lo e que 
sejamos verdadeiros e amigos, o mesmo que esperam dos políticos. Pela ordem, o 
Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) parabeniza o Presidente por 
conduzir esse momento, bem como a iniciativa do Vereador Willians Bezerra da Silva 
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(Willians Bezerra) e toda a comunidade da Matriz, estendendo os parabéns ao Padre 
Danilo. Prossegue leitura do expediente: VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES 
(ZEZÃO) 1573/17 (1963) Indicação para que seja providenciada a sinalização vertical e 
horizontal na Rua Alberto de Faria, Vila Guaraciaba; 172/18 (1964) Indicação para 
limpeza e capinação em todas as ruas do Jardim Mirante; 173/18 (1965) Indicação para 
limpeza e capinação nas calçadas da E.E. Valdomiro Silveira, localizada na Rua 
Agostinho de Campos, Jardim Silvana; 4034/17 (1966) Indicação para murar e serviços 
de limpeza e capinação em terreno público localizado entre as Ruas Cipriano Barata e 
Claudio de Souza, Bairro Condomínio Maracanã; 3281/17 (1967) Requerimento de 
informações a respeito do atendimento médico na Unidade de Saúde Familiar Centreville 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite) solicita a retirada do Protocolo 1936, sendo deferida pelo 
Presidente. DIVERSOS VEREADORES 1112/17 (1903) Requerimento visando a incluir 
na presente Ordem do Dia o PDL 02/18 [APROVADO]; 1112/17 (1925) Requerimento 
visando a incluir na presente Ordem do Dia o PDL 01/18 [APROVADO]; 196/18 (2019) 
Projeto de Resolução 02/18, visando a constituir Comissão de Assuntos Relevantes para 
tratar sobre o Pregão Presencial n. 01/18, que definiu a nova prestadora de serviços de 
saúde dos servidores públicos de Santo André [APROVADO]. O Presidente Almir Roberto 
Cicote (Cicote) informa, após sorteio, a composição da referida Comissão: PSDB – Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), PT – Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite) – Presidente, PPS – Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), PSB, 
Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), SD – Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana). Pela ordem, o Vereador Jobert Alexandrino (Professor Minhoca) pede que 
sejam informados sobre as datas das reuniões. O Presidente Almir Roberto Cicote 
(Cicote) informa que essa é uma formalização da Comissão, mas a participação é aberta 
a todos. Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) informa seu 
interesse em participar das discussões. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite 
da Silva (Eduardo Leite) compromete-se a informar a Casa sobre as reuniões. Pela 
ordem, o Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) diz que se sente 
contemplado pelos Vereadores, inclusive participou de reunião com a Secretaria. Após a 
leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o 
final da Ordem do Dia. CONVOCADA Sessão Extraordinária, nos termos do art. 99 e §§, 
do Regimento Interno, c/c parágrafo único do art. 28, da LOM, para o próximo dia 
22/02/2018, após a realização da 6ª Sessão Ordinária, para apreciar em segunda 
discussão e votação as matérias aprovadas em primeira votação. Para tanto, o Presidente 
Almir Roberto Cicote (Cicote) convoca os Vereadores: Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), André Scarpino (André Scarpino), Almir Roberto Cicote (Cicote), Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Lucas 
Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Pedro 
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Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti 
(Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes 
(Zezão). Às 17h20min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [SD PPS PT PSDB PMN 
PMB PDT PRB PSB PTB]. Havendo acordo de lideranças, todas as bancadas declinam 
do uso da palavra no Grande Expediente da presente sessão. Pela ordem, o Vereador 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e 
concorda com o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) de que a cidade 
está sucateada, mas discorda que isso seja culpa somente do Prefeito Paulo Serra. 
Enfatiza que quando esse Governo assumiu, muitos problemas já aconteciam em Santo 
André. Fala ao Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) que a 
administração pública, no geral, não tem, em nenhuma instância, segurança patrimonial 
pública, isso acontece somente em Santo André. Lembra que o Estatuto da Guarda 
Municipal foi aprovado para valorizar esses profissionais, como um incentivo para que 
combatam o crime. (manifestações fora do microfone). Pela ordem, o Vereador Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano) pede respeito aos manifestantes. Pela ordem, o 
Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e diz ao Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) que está nesta 
Casa para defender o povo e, cotidianamente, é cobrado nas ruas por atitudes, por isso, 
vai cobrar isso do Executivo, o qual assumiu a cidade sabendo dos problemas. Pela 
ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) informa que a 
primeira reunião da Comissão de Assuntos Relevantes para tratar sobre o Pregão 
Presencial n. 01/18, que definiu a nova prestadora de serviços de saúde dos servidores 
públicos de Santo André será na próxima quinta-feira, dia 22 de fevereiro de 2018, às 
14:00h. Pela ordem, o Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e diz que os Vereadores sabem que a cidade não vai bem, 
portanto, o Prefeito, como o responsável, deve ser cobrado por esta Casa. Fala que o 
Executivo precisa encontrar uma solução acerca de quem se responsabilizará pelo 
patrimônio público. Lamenta pelo vandalismo e falta de segurança nas unidades de 
saúde. Pela ordem, o Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e justifica seu requerimento ao Governador do Estado de São 
Paulo de informações relacionadas à falta de medicamentos de alto custo no Hospital 
Estadual Mário Covas. Fala sobre as unidades de saúde fechadas desde o ano passado, 
pois o processo de licitação ainda está sendo realizado. Diz que foi eleito membro da 
Comissão de Saúde e Meio Ambiente e gostaria de retomar o assunto. Comenta também 
sobre a ineficiência da segurança pública da cidade, o que leva à prática de vandalismo 
nas escolas e próprios públicos. Parabeniza projeto já apresentado pelo Vereador Jobert 
Alexandrino (Professor Minhoca) de colocar monitoramento e receber desconto no 
imposto. Discorda que os Vereadores sejam cerceados de comentar e criticar o Executivo 



 

Ata da 5ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

86 

na Tribuna. Diz que o Prefeito Paulo Serra vetou a emenda aprovada por vinte 
Vereadores, por isso não confia no Prefeito. Pela ordem, o Vereador Jobert Alexandrino 
(Professor Minhoca) agradece ao Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) 
por seu comentário acerca de projeto de sua autoria. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). Pela ordem, o Vereador Almir 
Roberto Cicote (Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz que o papel do 
Vereador é questionar, fiscalizar e contradizer a fala dos colegas, isso é natural no 
processo legislativo, posicionar-se diferente às ideias já expostas. Fala que esteve em 
escola no Bairro Cata Preta, a qual foi invadida e destruída em 31 de dezembro de 2017, 
sendo que o primeiro questionamento foi acerca da segurança e fez reunião com mais de 
300 pais, os quais se posicionaram no sentido de que a própria comunidade seja 
responsável, não deixando a responsabilidade somente para a Guarda Municipal. Pela 
ordem, o Vereador André Scarpino (André Scarpino) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e diz que, após ouvir a fala dos Vereadores, teve a impressão de que o Prefeito é 
inimigo da população, o que não corresponde à verdade. Fala que a recolocação dos 
Guardas mostrou-se eficaz, no sentido do combate à criminalidade, e não se pode jogar a 
responsabilidade do vandalismo de um posto de saúde ao Prefeito Paulo Serra, mesmo 
porque as estatísticas comprovam que a criminalidade na cidade caiu, reconhece que é 
preciso melhorar, mas a administração está trabalhando. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES). Pela ordem, o Vereador Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz ao Vereador 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) que são aliados, mas não alienados, pois não 
é possível defender o Prefeito Paulo Serra, uma vez que a criminalidade está 
comandando a cidade, enquanto os GCMs não estão sendo bem comandados. Fala que 
o Vereador tem a obrigação de cobrar o Prefeito, bem como os Secretários. Diz que os 
Vereadores estão atentos aos projetos e estudando as propostas, coloca-se favorável ao 
povo. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO). Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, e diz que não é possível aceitar os desmandos do Prefeito sem 
ao menos criticar, e que é preciso chegar nesta Casa com disposição para o embate. 
Questiona sobre o fechamento das unidades de saúde, ocorrido nesta gestão. Fala que a 
Guarda Municipal é qualificada com Método Giraldi e é muito valorosa sim. Diz ainda que 
a população não quer uma Câmara subserviente, mas com Vereadores que cobrem do 
Prefeito por melhorias. Às 18h11min, passa-se à ORDEM DO DIA, com a presença dos 
Vereadores André Scarpino (André Scarpino), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Jorge Kiomassa Kina (Jorge 
Kina), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo 
Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
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Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). 
JUSTIFICADAS as ausências dos Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Edilson de Oliveira 
Santos (Edilson Fumassa). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI 47/17, protocolo 012254, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que altera a Lei n° 9.556, de 05 de março de 2014, que dispõe sobre a 
obrigatoriedade da exposição de cartaz com a indicação da capacidade de lotação 
nos estabelecimentos de diversão noturna no Município de Santo André. As 
Comissões de JUSTIÇA e de DESENVOLVIMENTO URBANO apresentaram o Parecer nº 
05/17 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 3.811/17 - quorum: m.s. 
[APROVADO]. ITEM 2º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 
48/17, protocolo 012255, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, altera a Lei n° 
9.983, de 22 de setembro de 2017, que dispõe sobre o Fundo de Gestão do 
Patrimônio Histórico da Vila de Paranapiacaba e Parque Andreense – 
FUNGEPHAPA, e dá outras providências. PENDENTE de parecer da Comissão de 
JUSTIÇA. PROCESSO N.º 2.507/17 - quorum: 2/3 [Parecer Verbal: Comissão de 
Justiça – Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), favorável; Pedro Luiz Mattos 
Silva Botaro (Pedrinho Botaro), favorável; e Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), 
favorável]. [APROVADO POR DEZESSETE VOTOS FAVORÁVEIS: Francisco Duarte de 
Lima (Alemão Duarte), André Scarpino (André Scarpino), Almir Roberto Cicote (Cicote), 
Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas 
Zacarias), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Jobert Alexandrino 
(Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes 
(Zezão); UMA ABSTENÇÃO: Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo); ausências 
justificadas: Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto) e Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque)]. ADIADOS 
os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, em virtude de a 
Ordem do Dia estar sobrestando. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e 
quinze minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Técnica Legislativa Especializada – 
Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata, que lida e achada conforme segue 
assinada pela presidência e pelas secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
do dia vinte e sete de fevereiro de dois mil e dezoito.  
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